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А УЧЕНОМ СОВЕТЕ ТПУ
30 сентября состоялось очередное заседание ученого совета 'ГПУ. На

чалось оно с поздравления юбиляра: одному из старейших работников поли
технического Александру Васильевичу Астафурову исполнилось 75 лег. Поз
дравляем!

Затем состоялось вручение аттестатов профессора заведующему кафе
дрой № 21 ФТФ В.И.Бойко и доктору философских наук доценту кафедры 
философии и культурологии А.А.Корниенко.

На этом заседании выпускнику ТПУ Евгению Мироновичу Кваснице 
был вручен диплом первой степени : он стал лауреатом Всероссийской олим
пиады по экономике.

Об итогах приема в ТПУ в 1994 году сообщил собравшимся ответст
венный секретарь Г1К Г.Г.Медведев. В своем решении совет отметил, что в 
целом агитационная и профориентационная работа факультетских комиссий 
обеспечила конкурсный прием студентов на первый курс университета: кон
курс по поданным заявлениям составил 1,5, среди выдержавших экзамены - 
1,18 (в 1993 году - 1,5 и 1,21 соответственно).

Отмечены новшества в разработанных ПК правилах приема: впервые 
открыт прием на гуманитарное отделение по направлениям «экономика» и 
«менеджмст» в количестве 50 человек, окончившие в текущем году школу с 
золотой или серебряной медалью зачислялись на основе собеседоваия - это 
позволило увеличить число медалистов, поступивших в ТПУ. Совет отметил 
хорошую агитационную работу ЭФФ, АЭМФ и ФТФ.

Отмечая успешную в целом работу ЦП К, совет остановил внимание на 
том, что сотрудники отборочных комиссий и ответственные секретари выезд
ных комиссий допускали ошибки при оформлении документов. Были и нега
тивные моменты в организации работы выездных комиссий.

Совет постановил обсудить на советах факультетов итоги приема и ме
ры по привлечению в университет хорошо подготовленных абитуриентов, ут
вердить и представить в ЦП К состав и план работы отборочных комиссий на 
1994-1995г.г. ЦПК поручено разработать план работы по набору, подобрать 
кадры и создать структуру для проведения активной агитационной и профо
риентационной работы.

Еще одним крупным вопросом повестки заседания были итоги весен
ней экзаменационной сессии, о которых сообщил начальник учебно-методиче
ского управления В.Н.Чудинов. В решении совета отмечено снижение на 1% 
абсоютной успеваемости по сравнению с прошлой весенней сессией, увеличе
ние на 2% числа отличников, снижение на 1,9% числа сдавших экзамены на 
4 и 5.

РЕЗУЛЬТАТЫ НИРО
Е в ген и й  К в а с н и ц а  - в ы п у с к н и к  

АЭМФ с п ец и ал ь н о сти  "эл ек тр о п р и 
во д  и а в то м а т и за ц и я  п р о м ы ш л ен н ы х  
у с т а н о в о к  и т е х н о л о г и ч е с к и х  к о м 
п лексов". ТПУ он  за к о н ч и л  с о тл и ч и 
ем  в 1994 году . З а н и м а л с я  няуно-нс- 
сл ед о в ател ь ск о й  раб о то й , н а  4 и 5 
к у р с а х  п а р а л л е л ь н о  у ч и л с я  в  М еж от
р асл ев о м  и н сти ту те  п о в ы ш е н и я  к в а 
л и ф и к а ц и и , п о  о к о н ч ан и и  к оторого  
тож е п о л у ч и л  о т л и ч н ы й  ди п л о м . С ей 
ч ас  р аб о тает  в Т ом ском  аген тств е  д е 
л о в о й  и н ф о р м ац и и .

Н а п о сл ед н ем  за с е д а н и и  у ч е
н ого  со в ета  ТПУ Е в ген и ю  М и рон ови 
чу к а к  л а у р е а т у  , з а н я в ш е м у  п ервое  
м есто  во  В сер о сси й ск о м  к о н к у р се  но 
экон ом и ке, б ы л  в р у ч е н  д и п л о м  1 сте-

По итогам сессии лучшие результаты показали студенты ЭФФ, АВТФ 
и филиала в г.Юрге. Наиболее низкие показатели у студентов ТЭФ, МСФ 
и ХТФ.

Совет отметил, что основной причиной отчисления студентов является 
низкая текущая и академическая успеваемость. УМУ поручено разработать 
план конкретной работы, направленной на сохранение численности студентов 
ТПУ.

На заседании был утвержден , с некоторыми дополнениями, план ра
боты ученого совета на 1994-1995 год.

В разном одним из вопросов было открытие специальности «социаль- 
. ная работа в Межотраслевом институте повышения квалификации.

п ен и . К о н к у р с  п р о х о д и л  в  н еско л ьк о  
этап ов , в н ем  у ч а с тв о в а л и  в се  в у зы  
Р о сси и , тем  н е  м е н е е  п о б ед и тел ем  
с т а л  в ы п у с к н и к  Т ом ского  п о л и тех н и 
ч еск о го  у н и в ер си тета .

П о зд р а в л я е м  Е в г е н и я  М и рон о
в и ч а  и его  н а у ч н о го  р у к о в о д и т е л я  д о 
ц е н та  к а ф е д р ы  э к о н о м и к и  Ю лию  Н и 
к о л аев н у  Ф ед о р ен к о  с  этой  победой!

Томский политехнический университет 
объявляет о наличии вакантной должности заведующего кафедрой 

электроснабжения промышленных предприятий, городов и сельского хозяйства
для работы на контрактной основе.

Срок подачи документов - месяц со дня опубликования в газете.
Адрес университета: 634004, г. Томск, пр. Ленина,30.
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На фото: Исторический момент: Эдвард Тел
лер - отец американской водородной бомбы - и пер
вая советская водородная бомба ("кузькина мать", 
как ее неофициально называли после известного 
выступления Н.С.Хрущева).

Руководители программ создания ядерных ко
смических щитов России и США и Эдвард Теллер 
на фоне "кузькиной матери".

Под таким заголовком в >68 "ЗК" от 1 сентября 1994 г. был опублико
ван материал о предстоящей международной конференции "Проблемы защи
ты Земли от столкновения с опасными космическими объектами". И вот кон
ференция завершила свою работу...

В последние годы у мировой общественности и в научных кругах появил
ся значительный интерес к проблеме предотвращения столкновений с Землей 
крупных космических тел (астероидов, комет). Подобные столкновения могут 
привести как к локальным катастрофическим явлениям, так и к глобальной ка
тастрофе. Падение на Землю метеорита тина Тунгусского, при современной на
сыщенности мира опасными производствами, может привести к миллионным че
ловеческим жертвам. Столкновение с астероидами более крупных размеров - ди
аметром порядка 1 км - угрожает сущсствова-нию цивилиза-ции в целом. По су-

ществу-ющим 
в настоящее 
время оцен
кам, несмотря 
на малую ве
роятность па
дения астерои
дов на Землю, 
вср о яти о сть  
гибели инди
видуума в ре
зультате столкновения сравнима с вероятностью гибели в авиакатастрофе или в результате 
аварии АЭС. Все это выдвигает проблему защиты Земли от подобных столкновений в ряд 
актуальных для современного мира.
На конференцию в г.Снежинске (Челябинск- 70) съехалось более двух с половиной сотен 
специалистов. Среди иностранных участников были такие знаменитости как Эдвард Теллер
- отец американской водородной бомбы, Дейвид Моррисон из \ ТА5А , Лоуэлл Вуд из Ка
лифорнийского университета
К целом темы представленных докладов укладывались в три направления:
- природа опасных космических объектов (ОКО) и последствия взаимодействия этих объек
тов с Землей;
- сродства воздействия па ОКО;
- доставка этих средств к месту применения.
Томичи, в частности политехники, ведут исследования, относящиеся к первому направлению. 
Генеральный директор Сибирского Центра но изучению аномальных явлений в окружающей 
среде В.И.Лу-нсв представил на конференции результаты экспериментальных исследований 
ТПУ.
Итогом работы конференции явилось принятие Меморандума, констатирующего значимость 
решения проблемы защиты Земли от столкновения с ОКО. Накопленные наукой к настоя
щему времени данные представляют собой хороший фундамент для исследования в данном 
направлении. Современная техника располагает принципиальными возможностями для реше
ния этрй проблемы: системами средств обнаружения, ядерпыми взрывными устройствами, 
ракетно-космическими комплексами. Для выбора направлений технической реализации сис
темы защиты Земли, определения <ч.* облика, оценки параметров и стоимости необходимо ре

шить ряд специфических задач, большая часть из которых сформулирована в принятой на конференции "Программе научно-технических исследований по 
созданию системы защиты Земли от столкновения с опасными космическими объектами".

Создание такой системы приведет к решению целого ряда дополнительных задач;
- будет получен уникальный объем научной информации об астероидах - важнейших объектах солнечной системы, имеющих большое значение для кос

мического будущего человечества, будет накоплен уникальный опыт интернационального сотрудничества в области, имеющей отношение к военным техноло
гиям; \

- впервые в истории человеческого общества большие финансовые и материальные средства будут сосредоточены не на решении военных задач, а на ре
шении мирной проблемы, имеющей общемировое значение;

- полученные технические решения будут способствовать дальнейшему прогрессу цивилизации.
В "Программе" выделен ряд научных направлений, которые могут сыграть ключевую роль в решении проблемы создании ССЗ (Система защиты Зем

ли):
- исследования последствий прошлых столкновений астероидов с Землей и другими планетами;
- исследования последствий столкновений астероидов и комет е Землей и планетами;
- исследования астероидов и комет, пересекающих орбиту Земли,
- исследования в области создания систем обна

ружения ОСО:
- исследования в области средств доставки 

средств исследования и воздействия;
- исследования в области е|>едсти воздействия ма 

ОКО;
- определение облика глобальной системы заши 

ты;
- исслсдовиия социально-политических последст

вий реализации проекта;
-обеспечение экологической безопасности при 

функционировании системы защиты;
- фундаментальные исследовании в интересах со

здания глобальной системы защиты.
Следующая конференция по вопросам защиты 

Земли планируется в 1995 году в
Ныо-Йоркс под эгидой Организации Объеди

ненных Наций.

Международная конференция 
.ПРОБЛЕМЫ ЗАЩИТЫ ЗЕМЛИ 

ОТ СТОЛКНОВЕНИЯ С ОПАСНЫМИ 
КОСМИЧЕСКИМИ ОБЪЕКТАМИ-

1п1егпаИопа) Соп1егепсе 
РКОВХ.ЕМ5 ОР ТНЕ ЕАКТН

р к о т е с т к ж  том  сошзюМ
\У1ТН ОАИОЕКОШ 

'’ЕАК-ЕАКТН ОВ.1ЕСТ5

Замеспггелю Главы Администрации 
Томской области по науке и образованию 

„ Подкатоау В.И.

Итогом работы Международной конференции "Проблемы защиты Земли от 
столкновения с опасными космическими объектами'’ (Челябинск-70, 26-30 сентября 1994 г), 
явилось принятие Меморандума, констатирующего значимость разрешения проблемы 
защиты Земли от столкновения с опасными космическими объектами. В этой связи особую 
важность представляют результаты экспериментальных исследований в Томском 
политехническом университете, доложенные на конференции генеральным директором 
Сибирского НИЦ по изучению аномальных явлений в окружающей среде Луневым В.И.

Оргкомитет считает необходимым обратиться к Вам с рекомендацией оказать 
возможную в Ваших условиях поддержку этого научного направления.

Сопредседатель Оргкомитета

н ты
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Повелеваю х°зяннл Туль
ской фдкрики Корннлу Белоглазова 
вить кнутом и сослать на ракоту в 
монастыри, понеже он, подлец, ос
мелился войску Государства прода
вать негодные пищали и фузеи. 
Старшину альдермалов Фрола Фук
са вить кнутом и сослать в Азов, 
пусть не ставит клейма на плохие 
ружья. Приказано оружейной канце
лярии из Петербурга переехлть в 
Тулу и денно и нощно блюсти ис
правность ружей. Пусть дьяки и по
дьячие смотрят, как альдермалы 
клейма ставят. Буде сомнение 
возьмет, самим проверить и осмот
рела и етрельвою. А два ружья каж
дый месяц стрелять, пока не испор

тятся. Буде заминка в войске при
ключаться при сражении, по недо
гляду дьяков и подьячих, бить оных 
кнутьями нещадно по оголенному 
месту. Хозяину - 25 кнутов и пени 
по червонцу за ружь. Старшине 
альдермала вить до Бесчувствия. 
Старшего дьяка отдать в унтер- 
офицеры. Дьяка - отдать в писари. 
Подьячего лишить воскресной чарки 
сроком на один год.

Ыовому хозяину ружейной фабри
ки Демидову повелеваю построить 
дьякам и подьячим избы не Х\"Ж6 
Хозяйской были. Буде Х'ГЖ6’ пусть 
Демидов не обижается. Повелеваю 
живота лишить.

р хнв ЧЕСТВО НЕ ПОЖАЛЕЕШЬ 1 ЖИВОТА СВОЕП
Томский политехнически й 

глубоко чтит заветы Великого 
предка. В 1981 году была открыта 
кафедра "Физические методы и 
приборы контроля качества". Она 
готовит инженерные кадры для 
любых предприятий. Обучение 
студентов ведут профессора, до
центы и ведущие сотрудники 
НИИ. При подготовке студентов 
используется материально-техниче
ская база и научно-практический 
потенциал НИИ Интроскопии. Вы- 
\ у  кники имеют базовую универси- 
1 Т - ,„ < у Ю  подготовку по основным 
фундаментальным дисциплинам, 
изучают экономику, менеджмент, 
организацию производства, что 
легко позволяет адаптироваться и 
работать не только инженером, но 
и менеджером в самых различных 
областях народного хозяйства.

Выпускник получает квали
фикацию инженера-физика широ
кого профиля, решает различные 
задачи: исследовательские (разра
ботка и исследование методов кон
троля живой и неживой материи, 
неразрушающий контроль (ПК) с 
использованием всех видов физи
ческих полей, организация произ
водства и организация служб кон
троля и сертификации, управление

качеством выпускаемой продук
ции); проектно-конструкторские 
(разработка средств и аппаратуры 
контроля и диагностики качества);

ироизводственно-эксплуатацион- 
ные (применение и эксплуатация с 
наибольшим эффектом средств и 
аппаратуры контроля).

С 1993 года кафедра пере
шла на двухуровневую систему 
обучения. На первом уровне (бака
лавриате)—со сроком обучения 4 
года — выпускаются инженеры-фи
зики для отраслей народного хо
зяйства, в том числе и для сферы 
управления и сертификации. Вы
пускники-бакалавры могут рабо
тать и на предприятиях, в ЦЗЛ

НК, в службах КИПиА, метроло
гии, стандартизации и сертифика
ции, КБ и т.д.

Па втором уровне обучения - 
срок обучения 2 года - выпускают
ся специалисты, способные не 
только к инженерной, но и к науч
но-исследовательской деятельнос
ти, и могут работать в НИИ, ву
зах, учреждениях Академии наук, 
продолжать обучение в аспиранту
ре и докторантуре.

На базе кафедры, ПИИ Ин 
имеется специальный факультет 
переподготовки кадров по специ
альности кафедры; учебный центр 
повышения квалификации - фили
ал Национального Аттестационно
го комитета РФ, обучающий на 
первый и второй международный 
уровни квалификации НК с выда
чей сертификата с правом заключе
ния результатов по радиационному 
и ультразвуковому методам4,кон
троля. Дополнительно кафедра 
оказывает техническую помощь по 
обслуживанию, аттестации и пери
одической поверке аппаратуры НК 
всех видов. Выпускники проходят 
дополнительное обучение в этом 
центре.

9 октября кафедра ФМ и ПКК отмечает "День качества". От души 
поздравляем ее студентов и сотрудников с профессиональным

праздником!
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